



学校だより No.9  
令和5年12月号  
流山市立南流山中学校

## 人生には一片の無駄もない！

南流中校門の左右に整然と並び立つカイツカイブキ。かつて南流中に柔道部があった頃、顧問であった約20～30年前、朝練で子ども達とこの木々の前をよくダッシュしたことを昨日のこのように思い返します。この木々も今では随分と高く、大きくなりました。当たり前のように見ていたこの光景も、南流中として眺めるのは残り4ヶ月。南流中がなくなるわけではありませんが、この場所での一日一日がとても大切に、愛おしく思えてくるようになりました。

10月から11月にかけて南流中の子ども達は学校内外で多くの学習を行いました。2年生は「職場体験」。1年生は浅草・上野方面への「校外学習」。そして、何と言っても10月27日(金)の「南風祭」。

また、吹奏楽部は鱈ヶ崎小学校での「ふれあい演芸会」や南流山センターでの「いきいきシニアの会」で披露した迫力ある演奏。さらに、芸術の秋にふさわしく、「小中学校作品展」や「防火ポスター展」、「防犯ポスター展」、標語や俳句大会などには、選りすぐりの作品が数多く出品されていました。どの場面も子ども達の目の輝きや頑張る姿、見事な作品に心が揺さぶられました。

2学期を振り返ると、様々な行事や部活動でのこうした嬉しい結果、成果と共に、残念ながら思い通りにならず、賞が取れなかったり、あるいは試合で敗れたりして、悔し涙を流した子どもも多くいたと思います。しかし、こうした思い通りにならなかった経験は絶対に無駄ではありません。

子ども達にとってうまくいったこと、嬉しかったこと、成功したことは、最高の思い出になるでしょう。しかし、人間はそれのみで成長する訳ではありません。失敗や悔しさ、無力感や徒労感…。実はこうしたことこそがその後の人生での大きな飛躍の土台石になります。世の中で大きな事を成し遂げた人は、必ずと言っていいほど挫折を経験しています。それを乗り越え、最終的に大きな事を成している。真剣だからこそ、ぶつかる壁もある。後悔でなく、反省して今この瞬間から前に進めばいいだけです。

悩み抜いて前に進めなかった時間、苦しみ抜いて自暴自棄になってしまった時間がある。今がある。それらは今の自分の中に太く、強い幹となって必ず生きているのです。むしろ、挫折や失敗こそが生きていく上での貴重な財産。人生には一片の無駄はない。私はそう信じています。

この夏話題になった映画『君たちはどう生きるか』。宮崎駿監督が吉野源三郎著の同名小説に影響を受けたという原作では、友達関係に悩み苦しみ、学校も休み始めた主人公コペル君に、彼と常に向き合ってくれる叔父さんが一冊のノートを手渡します。その冒頭は次のような言葉で始まります。

「コペル君、いま君は大きな苦しみを感している。なぜそれほど苦しまなければならないのか。それはね、コペル君、君が正しい道に向かおうとしているからなんだ。『死んでしまいたい』と思うほど自分を責めるのは、君が正しい生き方を強く求めているからだ。人間ってもののあるべき姿を信じているからだ。」(後略)

外からは見えないけれど、子ども達は間違いなく成長しています。その成長の過程で、もがき苦しむこと、周囲の世界へのどうしようもない反発心がわくこともあるはずですが。かつての我々がそうであったように…。我々がすべきことは、その成長を信じて絶対に諦めずに、どんな時でも、励まし、認め、時に叱り、あるいは修正を促し、それでも、最後まで徹底して応援し続けることだと思います。

1年締めくくりの12月も我々教職員一同、「笑顔・信頼・自立」の学校目標のもと、南流中の大切な子ども達の成長のため、一致団結して日々の教育活動に全力で立ち向かっていきます。

保護者・地域の皆様方、今後ともご理解・ご協力のほど、なにとぞよろしくお願いいたします。

流山市立南流山中学校  
校長 宮本 信一

## 2学期もありがとうございました。



2学期も残すところ1ヶ月となりました。9月の体育祭に始まり、10月には、南風祭、合唱コンクール、11月には、1年生の校外学習（浅草・上野方面）が開催されました。例年がない、猛暑の中での体育祭でしたが、生徒たちは懸命に練習に励み、最高の体育祭を自分たちの手で創り上げました。また、合唱コンクールでも、素晴らしい歌声が体育館に響き渡りました。特に3年生の歌声は素晴らしく、どの学級も最高学年として後輩に立派な歌声を見せてくれました。そして、1年生には待ちに待った校外学習が行われました。仲間の良さをたくさん見つけ、実りの多い校外学習になりました。2学期を終え、3学期になると3年生は本格的な受験が始まります。1・2年生は、先輩になるための準備をしなければいけません。先のことを考えながら、日々の生活を過ごしてほしいです。

## 12月の予定表

日 時	行 事 予 定	最 終 下 校 時 刻
1日(金)	部活動休養日	14:45
4日(月)	事務処理期間（～8日まで）	16:00
6日(水)	部活動休養日	14:20
7日(木)	全校書き初め教室	16:00
13日(水)	部活動休養日・代表委員会	14:20
14日(木)	部活動休養日・家庭教育講座・授業参観 2学期末保護者会	14:20
18日(月)	部活動休養日・職員会議	14:20
20日(水)	部活動休養日・給食最終日・委員会	14:20
21日(木)	給食なし・部活動再登校 14:00～16:00	11:00
22日(金)	終業式・部活動休養日	10:30
23日(土)	冬季休業（～1月8日（月）まで）・校舎見学会	
1月9日(火)	始業式・部活動休養日・給食なし	10:30
10日(水)	全校実力テスト・給食開始	16:30
11日(木)	2年生学びの未来デザインシート	16:30
17日(水)	部活動休養日・代表委員会 千葉私立入試・3年生給食なし	16:30
18日(木)	千葉私立入試・3年生給食なし 1年生学びの未来デザインシート	16:30

基本下校時刻  
16:00

【校舎見学会】

- ・12月23日（土）
- 13:00～15:00
- ・会場：現在の校舎
- ・申込み不要
- ・上履き、靴袋持参

来年3月末の移転を前に、南流山中の校舎や生徒の作品、40周年記念ムービーなどを、保護者や卒業生、地域の皆様に公開します。

※メールでも配信があったように、今年度の卒業式は、3月8日（金）です。

会場の収容の都合で、学校と保護者、PTAで行う形となります。

※1月15日（月）～1月24日（水）の期間は1・2年生の教育面談期間となります。

この後、各学級から面談のお知らせの紙が配布されます。事前に日程の調整をお願いします。